

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Exposición de Arte en el Círculo de Labradores.—El joven pintor don Angel López Obrero, autor de la mencionada exposición.

DIONISIO ALONSO - Ingeniero

VENTA DE MAQUINARIA Y MATERIAL ELÉCTRICO

Baterías de auto, Lámparas corrientes y de automóviles. Motores. Electrobombas, etc.

TALLER DE REPARACIONES

Reparación de toda clase de maquinaria y aparatos eléctricos. Especialidad en reparación de baterías y parte eléctrica de automóviles.

Para toda clase de asuntos con relación a la electricidad, consultar precios
REYES CATÓLICOS, 13 - Teléfono 898 - CÓRDOBA

TEATRO DUQUE DE RIVAS.- TEMPORADA DE FERIA

INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA el sábado 25 de Septiembre de 1926.

Debut de la gran Compañía de comedias españolas María Páez, director artístico y de escena Felipe Sassone. - Abono a nueve únicas funciones. - Precios del abono por función: Platens proscenios, 2 pesetas; Plat as 15; Butacas con entradas, 3 50.

El abono queda abierto desde hoy en la Contaduría y taquilla del Teatro, de 4 de la tarde a 12 de la noche, cerrándose definitivamente el día 24 a las doce de la noche.

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy viernes 24 de Septiembre de 1926

A las diez de la noche - / p. tura de la temporada. Grandioso programa de cine y variedades. - 1.º Sinfonía. - 2.º El treno Mariposas de Music-Hall, en cinco partes. - 3.º Debut de Mary Domínguez, aires regionales. - 4.º Debut de Georgina Violeta, indiscutible estrella del baile. - 5.º Debut de Paquita Alcaraz, bellísima estrella de la canción. Precios: Butacas numeradas, 2 50 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradas, 0 40.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 23 de Septiembre

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre.	49°00
• • a la sombra • • • •	37°20
• • mínima • • • •	19°40
• • media • • • •	26°30
Oscilación.	17°80
Agua de lluvia en milímetros. . . .	0°00
Agua evaporada en milímetros . . .	9°00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° . .	751°10
Temperatura a la sombra	21°80
• • de termómetro hmd.°	14°20
Tensión del vapor.	7°50
Humedad relativa	38°00
Estado del cielo	casi despejado
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	49°00

San Rafael

FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

A sombrero es el descubrimiento prodigioso del e. Klemmwar por la prontitud con que se cura infaliblemente el Paludismo, sin quinina, ni drogas, ni inyecciones. Puramente vegetal e inofensivo, agradable de tomar, comprobado en multitud de casos. - Informa inmediata y gratuitamente don Bartolomé Luque Martín, Priego de Córdoba. - ¡Que beneficio a los soldados palúdicos que regresan a la Península con licencia! ¡Los de las Hurdes de Aguilar y Alcolea, acudid y os curareis ciertamente!

A u Corset Français. - Se hacen corsets sobre medida. Elegante corse forma Imperio Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. - Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92. Córdoba.

A zulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo. - Reloj, 1. teléfono. 100

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Arriendo piso independiente, con luz eléctrica y agua potable, cinco habitaciones, el próximo al Realejo. Razón: Muñices, 4 duplicado, principal, izquierda.

Academia de corte y confección; precios módicos. - Montemayor, número 8. - En 10 misma hacen falta criadas.

Cebada para siembra superior. - Dirigirse, Hijo de José Delgado Martínez, Pretorio: número 3.

Se necesita operaria para trabajar a máquina medias y calcetines, en el taller, Romero 6.

Garbanzos blancos especiales para siembra. - Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Liano del Pretorio, 3

Licencias de uso de armas y de caza, se gestionan con mucha brevedad por el Agente de Negocios José María de Toro y Manrique, calle Joaquín Costa, 18, pral

Labradores: próxima la época de sembrera, encarguen sus arados de madera en el Taller de carros de Manuel Ortiz, Altillo, número 2 (Campo de la Verdad), por contar este taller con gran cantidad de colleras y raperos secos.

Olivar y dehesa desde el día hasta el treinta y uno de diciembre próximo se vende los aprovechamientos de aceituna, bellota y pastos de la finca Calamón bajo, en término de Posadas. Para tratar, Ramirez de Arriano, número 15.

Profesora de primera enseñanza se ofrece para dar lecciones a domicilio, a niños y señoritas. - Razón: Mayor de Santa Marina, número 3.

Quiere usted regalar un retrato artístico y elegante? Retratase en la Fotografía Casanova. Gutiérrez de los Ríos, 55 (cerca del Realejo).

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.) - Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Se vende seis sillas de comedor en buen uso. Arroyo San Lorenzo, número 16.

Se vende la finca de olivar San José, a dos kilómetros de Adamuz con una magnífica fábrica de aceite y palacio del señorío. Razón: Sastrería de Guerra, Alfonso XIII número 24

Se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles y carnicería, en sitio céntrico en esta capital. - Para precios y condiciones. Romero. 30.

Se arriendan dos pisos y trece cocheras de nueva construcción e independientes con luz, agua y teléfono a precios módicos en la espalda del convento de San Cayetano. Dará razón Julio Sánchez, Buen Pastor número 9.

Se arrienda piso independiente, con instalación de luz y consumo de agua potable. Razón: Santa María de Gracia 112.

Se vende o arrienda casa situada en el mejor sitio de la carretera del Brillante. Informes en la calle Doce de Octubre, 10, segundo, derecha.

Venta de un camión Ford, balcones, persianas metálicas, puertas de calle, una marquesina de hierro gran tamaño y varias puertas de cristales, propias para establecimiento. Para verlo y tratar, calle Velázquez número 1 (Stadium), casa en construcción.

Se alquilan velos de desposada con diademas en precios módicos. Razón Fernando de Lara número 1.

Tiene mi nena alegría,
no tiene ningún quebranto,
porque se cura los nervios
solo con el Sello Santo.

Informaciones de anoche

Los problemas económicos

La intervención oficial, en materia de subsistencias, favorece la producción y el consumo

Aunque el proyecto de nueva estructuración política despierta curiosidades explicables, lo cierto es que el Gobierno no olvida el estudio de problemas que afectan al desenvolvimiento de la economía nacional. Y como estimamos patriótico hacer ambiente en torno a cuestiones que entrañan excepcional interés, vamos a comentar en diversos artículos temas que acaso por su carácter especialísimo no tienen amenidad pero sí importancia.

* *

No hemos defendido nunca el sistema de tasas como norma permanente de una buena política de subsistencias. Lo de menos, a nuestro juicio, es que históricamente se haya visto, al ensayarlo en diversas épocas, el fracaso de ese sistema. Las circunstancias cambian. Después de la gran guerra, en la economía de todos los países se han producido con frecuencia fenómenos imprevistos que no han tenido semejanzas y a los que ha sido necesario acudir, faltando en absoluto precedentes análogos. Al conflicto de abastos, tan grave y tan complejo, que provocó la guerra mundial, no podía hacerse frente exhumando las disposiciones de las Cortes de Segovia. Se ha acudido al criterio, a la solución que las mismas realidades han demandado. Y ellas prueban que España tiene, en lo que afecta a política de subsistencias, principios, y directrices propias. Ni en lo básico ni en lo accesorio de la actuación oficial ha culminado, como norma rígida, la severa aplicación de un sistema de tasas. El sistema de tasas, propiamente dicho, no se ha implantado en nuestro país.

* *

Estos problemas, que tienen vida intensa y varia, no pueden resolverse, a nuestro entender, sosteniendo con terquedad un doctrinarismo excesivo. Las leyes de la Economía tienen por sí amplia flexibilidad. No se trata de leyes matemáticas, inalterables y fijas. Con aplicarlas, si fuese así, a los hechos económicos sociales, sin más complicaciones, todo quedaría resuelto en un momento. Pero no es eso. Las realidades mandan. Y en ellas influyen no sólo causas que son puramente humanas, sino también motivos que bien podemos llamar sobrenaturales. Una sequía excesiva o una lluvia pertinaz alteran cálculos previsores y modifican en pocos meses las cantidades de producción. Sostener, pues, un criterio inamo-

vible, prescindiendo de cuanto hemos dicho, sería equivocarse a sabiendas.

Y eso mismo justifica y aconseja la intervención prudente del Estado en materia de abastos. Precisa al hacer esta afirmación no incurrir en lamentables confusiones. Hay quienes suponen que la intervención de la autoridad tiene que ser siempre severa y coactiva. No. El Estado interviene, buscando con tolerancia discreta la regulación, el equilibrio. Evita, en primer término, ese margen de negocios que se llama lucro ilícito, y que sólo por serlo ya cae bajo la ley. Impide el triunfo del más fuerte, cerrando al acaparador el camino de las ambiciones y al intermediario el de los abusos. En una palabra, el Estado tutela y encauza. Y ello no perjudica la libre contratación, Jovellanos, en frases que son siempre nuevas, afirmó que es en vano esperar la baratura de los precios de otro principio que de la abundancia. Y esa es, al fin y a la postre, el pensamiento cardinal, el norte de las aspiraciones oficiales. Lo que pretende la política económica que ahora se sigue es intensificar la producción. El mismo Jovellanos dijo «que los manantiales de la abundancia no están en las plazas, sino en los campos». Y a esa convicción responden los decretos facilitando el préstamo, la amplia protección dispensada al que cultiva la tierra...

* *

Fácil supondrán algunos que es impugnar esos razonamientos diciéndonos que el Gobierno ha establecido la tasa mínima del trigo. Lo que se ha hecho, hablando con exactitud, es establecer precios topes, máximos y mínimos, que defienden por igual a la producción y al consumo y que perjudican únicamente a los especuladores. Y que esos precios topes amparan al productor se demuestra examinando cifras y sabiendo que 1.200 Federaciones y Sindicatos, que representan la casi totalidad de la producción cerealista de España, han dirigido frecuentes solicitudes a la Dirección de Abastos pidiendo la tasa mínima para otros productos agrícolas.

Esto nos lleva a examinar derivaciones interesantes y a recoger cifras, que reservamos para otro artículo.

(De La Nación de Madrid).

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

TRIBUNALES

Juicios para el día 24

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra José Delgado Onserver y otro. Defensor, señor Fernández Jiménez; procurador, señor Márquez.

Sección segunda, del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Pablo Gallardo Fernández. Defensor, señor González; procurador, señor García Varo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Ignacio de la Torre Real, condenándolo a 125 pesetas de multa.

Sección segunda, del juzgado de Aguilar, por resistencia, contra José del Moral Prado (a) Cojo betunero, condenándolo a seis meses de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

Otra del juzgado de Posadas, por hurto, contra Juan de Dios Bordoy Orozco y Antonio Plantón Reyes, condenando a cada uno a un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional.

MILITARES

Presentado

En el Gobierno militar de la plaza se ha presentado el capitán de infantería don Rafael Gómez Jiménez, el cual procede de Archena.

Permiso

Se han concedido quince días de permiso a favor del comandante médico don Luis Huertas de Burgos.

Desde Villanueva del Duque

Un natalicio.—Días pasados dió a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora de nuestro querido amigo el culto abogado de esta villa don Demetrio Carvajal Arrieta.

Tanto la madre como el hijo se hallan en perfecto estado de salud. Felicitamos cordialmente a los señores de Carvajal.

Otorgo.—Para don Rafael Varona y por su hermano don Francisco Varona, comandante del puesto de la guardia civil de ésta, ha sido pedida la mano de la bella señorita Encarnación Núñez, hija de nuestros amigos don Julián Núñez y doña Nicolasa Villanueva. Intervinieron en la ceremonia las señoras doña Isabel Medina Galero y doña Felicia Ollero López, madre y esposa, respectivamente, de don Francisco Varona.

La boda se celebrará muy en breve.—
Corresponsal.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA

Pulmón. — Sección de: Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Braulio Laportilla, 4, baja, izquierda.

El morfínococainismo

La joven hallada muerta en la cama de un hotel

El lunes último se dió cuenta del suceso ocurrido en el Hotel Meuble, de Madrid, donde la protagonista, una bella joven llamada Amelia Torres Prats, ocupó la habitación 27, después de despedirse, alegre y tranquila, de su madre y de un amigo, y a las siete horas, aproximadamente, fué hallada muerta sobre el lecho.

Por ciertas declaraciones se ha sabido que Amelia abusaba de tóxicos, por desgracia, muy utilizados entre los concurrentes a «cabarets» y otros sitios de expansión, buscando en la acción de esos tóxicos una falsa alegría y energía.

El caso de Amelia no es nuevo. Podría decir que ocurre a diario, sin adquirir la publicidad que alcanzó el suceso que me inspira este artículo, porque las víctimas de la intoxicación crónica por morfina o cocaína, o por el abuso de los dos alcaloides unidos, suelen morir en sus casas, rodeados de los suyos, o en la cama de un hospital, sin más compañía que una hermana de la Caridad, olvidada de los que las hicieron su favorita o se disputaron sus sonrisas.

Por el avance de la autopsia practicada en el cadáver de Amelia se sabe que murió de un colapso cardíaco. Falta el informe del Laboratorio Toxicológico, por el que conoceremos si existió intoxicación por los referidos productos y cuál sea la composición del líquido hallado en un vaso en la habitación que ocupó la joven.

El celo desplegado por las autoridades para evitar la venta clandestina de las sales de morfina y cocaína no ha conseguido aún en ninguna parte del mundo evitar el tráfico, aunque en nuestro país vaya disminuyendo bastante.

No escribo estas líneas con el propósito de que las víctimas del cocainismo y morfínismo crónico desistan del uso de esos venenos, aunque pueden hacerlo sin peligro sometiéndose al tratamiento de un médico. Lo difícil es que desistan por las razones científicas que expondré; pero si quiero presentar a grandes rasgos sus efectos, por si logro evitar nuevas desgracias.

La cocainomanía ha adquirido una gran extensión, especialmente en el mundo de las mujeres galantes y de los que frecuentan su trato.

Refiriéndome a éstos, y no a los que caen en el morfínococainismo con un fin terapéutico, diré que buscan directamente los efectos de la borrachera que produce la cocaína y la morfina, por indicación de amigos y compañeras, borrachera que no es tan repugnante ni escandalosa como la del alcohol, pero sí de más funestos resultados.

Después de una dosis de cocaína se experimenta una sensación de calor tibio, se cree notar que las fuerzas nerviosas aumentan y que la vida es más activa y más intensa, sintiéndose más robustos y más ágiles. La alegría cocainica (euforia) es más ruidosa que la morfínica, más expansiva y más fácilmente acompañada de manifestaciones exteriores vehementes. Parece que la plenitud de la vida sofoca, estallando en palabras enérgicas y sintiéndose dispuesto

a ejercitar sus fuerzas musculares de diversas maneras.

Parecidos son los efectos en el morfínismo, que se acentúan cuando se unen a los de la cocaína, efectos que pasan pronto, y entonces el intoxicado cae en las terribles consecuencias del envenenamiento, produciendo horribles alucinaciones, con todo el espantoso cuadro sintomatológico que precede a una muerte próxima, y que para calmarse, para evitar el sufrimiento de lo que llaman amorfinismo, se inyectan, ingieren o absorben por la nariz más cocaína y más morfina, siempre en dosis mayores, que al cesar sus efectos se repite el fatal estado de sufrimientos, y entre tanto el organismo se va destruyendo rápida y profundamente, encaneciendo al sujeto, idiotizándose, convirtiéndose en tembloroso. Pierden la memoria, la voluntad, y si la muerte se retrasa, lo que sucede rara vez, sobreviene rápida delgadez; las uñas se resecan, desprendense los dientes, la piel se llena de abscesos y, como final, la locura o la idiotez.

Si las víctimas de estos venenos nerviosos engendran hijos, éstos heredan el estado en que sus padres se encontrasen al engendrarlos, dando una sucesión de idiotas.

También es frecuente que los cocainomorfínomanos se conviertan en ladrones y asesinos.

Estas son las consecuencias del uso de los tóxicos referidos; este es el final de los que por don de imitación u obedientes a malsanos consejos, buscan falsas alegrías, que son alegrías de muerte.

José María Semblé

Manuel José Quintana

Quintana no tenía verdadero temperamento dramático

«Lo que vais a tener la paciencia de oír — decía Marcelino Menéndez Pelayo en una conferencia acerca de Manuel José Quintana — no es un discurso sino una modesta lección de clase... Ante todo prescindiré del Quintana histórico, del Quintana político, del secretario de la Junta central, del organizador de la instrucción pública sobre nuevas bases, del patriarca y apóstol de las doctrinas que después se llamaron progresistas, del perseguido y encarcelado en 1814, del desterrado en 1823, de aquella figura estoica y rígida, toda de una pieza, fundida artificialmente en el molde de los Catones y de los Brutos.

Este Quintana lleva en sí la raíz de Quintana poeta, pero solo puede y debe interesarnos en cuanto las ideas y pasiones de Quintana han trascendido a su poesía, dándole el calor y el ímpetu que tiene.

Quintana fué, además de poeta lírico (y con mayor o menor fortuna), poeta trágico, historiador, crítico y escritor político.

Bajo estos conceptos también hemos de considerarle someramente. Quintana no tenía verdadero temperamento dramático. Sus dos tragedias son ensayos de escuela, imitaciones de las de Alfieri, llenas de versos hermosísimos, de elocuencia tribunicia, de nobles y generosos afectos, que se desarrollan por medio de una fábula simple y des-

nuda, en la cual no se ve más rostro, ni se oye más voz humana que la voz y el rostro del poeta. En «El duque de Visco», cuyo argumento está tomado de una novela inglesa de Lewis, hay quizá el germen de un verdadero drama romántico, pero el autor ha estirado totalmente el dato primitivo, tratándole al modo clásico francés y convirtiéndolo en una declamación de colegio. Además, los efectos que debían imperar en la obra no tienen relación ni parentesco alguno con los que regían y dominaban el alma de Quintana, nada tierno, nada sentimental, nada soñador, como iremos viendo. Esta pieza, aún en su tiempo, tuvo muy poco éxito; el mismo Sánchez Barbero, humanista insigne y uno de los mayores amigos de Quintana, compuso contra el «El duque de Visco» una sátira latina que vive en la memoria de algunos curiosos y que ridiculiza, no sin gracia, el énfasis y la pompa de la tragedia y de su autor.

«Et patet incessu majestas coeisa Visco»

En «El Pelayo» hay algo más; hay la pasión patriótica del poeta; la amplificación elocuente de ideas siempre gratas a un auditorio español; hay la aspiración a la libertad todavía mal definida; hay, en suma, una especie de grito profético, que parece descubrir y enunciar en el horizonte los primeros amagos de la invasión francesa. «El Pelayo», pues, obra de escasas condiciones dramáticas, cobra inesperado valor a los ojos del crítico, cuando éste prescinde de su floja contextura escénica, y la considera como una oda más entre las odas patrióticas de Quintana como un discurso tribunicio que los súbditos de Carlos IV y de María Luisa se veían reducidos a escuchar en el teatro, ya que no podían oírlo ni en la plaza ni en una asamblea deliberante. La lección hizo su efecto en 1805; y aun hoy mismo, nos parece elocuente, y vino de seguro a despertar energías dormidas en el pecho de los que habían de ser después los vencedores de Bailén y los defensores de Zaragoza. Obra artística que tales victorias gana, ganada tiene la inmortalidad con esto solo, aunque le falte absolutamente color local, aunque los personajes no tengan individualidad ni carácter propio, aunque la misma efusión oratoria tenga más del parlamento que del teatro.»

De la provincia

Lesionado

Ha sido detenido Antonio Sánchez Durán en Puñonuevo del Terrible, como autor de las lesiones que padece su convecino Salvador Morera Hernández, de 47 años de edad.

Este último fué asistido por el médico titular, el cual le apreció una contusión en la región occipital, otra en el parietal izquierdo, siendo calificado su estado de pronóstico leve salvo complicaciones.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado correspondiente.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que venís más en Córdoba. ¿Porqué serar

Vida deportiva

Síntesis de valores

La temporada deportiva 1926-27 ha dado comienzo.

En nuestra capital, no obstante, hasta la hora en que enlazamos estas líneas, no se ha dado muestra de aquel comenzar. Momento que aprovechamos para hacer una síntesis de nuestros valores en la materia que nos ocupa y con los cuales hemos de hacer frente a las diversas y distintas manifestaciones de aquella.

Comencemos por el más popular de los deportes, por el que más prosélitos cuenta, por el que más arraigambre goza y que al mismo tiempo disfruta ya de un historial. Comencemos, pues, por el balompié. En la hora presente Córdoba cuenta con cuatro clubs oficialmente reconocidos por la Federación Andaluza.

Estos clubs son: «Córdoba F. C.», «Nacional F. C.», «R. Sporting» y «Electromecánica F. C.», enumerados por el orden de puntuación alcanzada en el pasado campeonato. De ellos, los tres últimos pertenecen a la categoría primera grupo B., y el primero a la segunda categoría.

¿Qué programa a realizar proyectan los mismos?...

Pregunta esta nada fácil de contestación inmediata, debido principalmente a la crisis por que atraviesa el deporte del balón rondando en la localidad.

La temporada última, pródiga en acontecimientos deportivos, señaló a su término la combustión de gran cantidad de energías y desvelos mal encauzados que no reportaron beneficio alguno al fin perseguido. La rivalidad deportiva, tan necesaria para hacer saltar la chispa emotiva, desorientóse de la ruta marcada y como consecuencia inmediata dió ocasión a que se produjera la reacción contraria. Y en los últimos encuentros de aquella temporada se pudo palpablemente apreciar el retraimiento harto notorio de los aficionados al viril deporte, el que poco a poco fué perdiendo vitalidad, y con la misma interés.

En estas condiciones nos hallamos frente a frente a una temporada que comienza.

Tiempo sobrado hay de corregir defectos, linar asperezas, anuar voluntades, para que el esfuerzo colectivo no resulte estéril e inútil.

Llámesse Nacional, Electromecánica o Sporting, el club que represente en la competición del campeonato andaluz a Córdoba, los restantes, lejos de provocar un paso en falso, anause dentro de los límites que una bien entendida rivalidad permite, con un solo objeto: laborar por una futura Córdoba deportiva, tanto más digna de lo cuanto el poco o mucho mérito de la misma se deba a sus merecimientos propios, al esfuerzo cordobésista, tan lejos de la politiquilla del compadreo y del amaño, que para escarnio del deporte ha llegado a invadir las selecciones federacionistas.

Por otro lado, la prensa deportiva local, la que se intentó reunir bajo la agrupación de un Sindicato o Agrupación al igual que en no escasas provincias españolas, debe aportar su cooperación entusiasta, ya que no en balde en ninguna manifestación del cotidiano vivir se prescinde de ella, y en

todas las representaciones de la actividad humana son recogidas sus orientaciones y opiniones.

En importancia y en méritos sigue al deporte popular por excelencia, el no menos de reconocida popularidad del pedal.

El ciclismo ha tenido una génesis corta en la localidad. Ha surgido hecho ya de por sí. Bastó la creación de la «Unión Velocipédica Cordobesa» (entidad a la que rendiremos en breve el homenaje de unas líneas), para que fuese una realidad lo que no pasaba de tímido balbuceo.

De este deporte hemos de anotar en este pequeño balance, una progresión notable. No transcurre una mensualidad sin que se organicen y lleven a efecto importantes carreras en que nuestros «reutiers» muestran las aptitudes de técnica, no remota de ser plasmada en realidad nacional.

Por último, señalaremos el paso dado en la finada temporada en pro del deporte de la raqueta.

Este paso es un éxito a apuntarse por el «Law-Tennis Club».

Lo que comenzó por una reunión «bien»; tradújose en la correspondiente fiebre deportiva, y nuestras damitas bien pronto supieron imprimir la técnica peculiar en los «estand» de juego, unida a la ingravidez requerida para esta clase de deporte.

El elemento masculino no fué insensible a esta manifestación del sport y bien pronto secundó la labor de aquellas.

Un campeonato, sumamente competido, fué el resultado inmediato y la prueba concluyente de la unánime aceptación de un deporte que se suponía poco adaptable a nuestro temperamento meridional.

Con los primeros días del Otoño, nuevamente volverán a surgir las siluetas blancas en la pista del «Law-Tennis Club» y nuevamente recibirá singular acogida por los aficionados locales esta forma del sport, tan más reciente implantada en nuestro suelo.

La temporada deportiva 1926-27 ha dado comienzo.

Para nosotros aún no ha sido aperturada, mas empleemos este paréntesis para meditar sobre lo que fué, a fin de que en este nuevo comenzar entremos libres de aquellos prejuicios que tan fatal resultado imprimieron en la génesis del deporte.

Y si estas líneas, desbajadas de por sí, pudiesen influir en la decisión apuntada, el que las traza dariase por muy satisfecho.

Faut.

23-IX-1926.

A los forasteros

En los días de Feria, los forasteros amantes de la emoción y del arte del cartel taurino deben comer bien y para ello nada como el

Restaurant Hijos de Miguel Gómez
Marqués del Soil 3

El mejor de la Ciudad y el más clásico de Andalucía.

FUTBOL

Partido de Feria

Cuando ya los aficionados locales veían frustradas sus esperanzas respecto a los partidos de Feria, no obstante figurar en el correspondiente cartel, he aquí que podemos señalarles una noticia que sin ningún género de dudas ha de ser bien acogida por los mismos.

El lunes 27, tercer día de Feria, tendrá lugar en el Stadium Electromecánica un encuentro entre los primeros equipos del E. C. Malagueño y el Electromecánica F. C. El club malagueño alineará en dicho encuentro en su nuevo cuadro de jugadores (entre los que figuran el guardarrredes Santizo) y con los cuales tomará parte en la temporada actual en el campeonato andaluz de primera categoría del grupo A.

El Electromecánica alineará lo mejorcito de sus jugadores.

Todo lo cual hace presumir que presenciaremos un excelente partido.—F.

Arrollada por un automóvil

Esta mañana en ocasión de hallarse en la calle Pedro López la niña de seis años de edad Matilde Sánchez, fué alcanzada por un automóvil, siendo derribada en tierra, lesionándose.

En la Casa de Socorro le fué apreciada una herida contusa en la región occipital y una contusión con hematoma en la región frontal.

Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez asistida fué trasladada a su domicilio.

Se ignora la matrícula y el número del automóvil en cuestión.

Accidente del trabajo

Esta mañana y en ocasión de hallarse trabajando en una obra de la barriada de las Margaritas el obrero Joaquin Varguez Guzmán, de 45 años de edad, tuvo la desgracia de caer de un andamio.

Trasladado rápidamente a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron un esguince en el pié derecho con probable fractura del maleolo externo.

Su estado fué calificado de pronóstico grave.

Una vez curado pasó a su domicilio, Cara 2.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Caida desgraciada

Esta mañana y en ocasión de hallarse en su domicilio, Alhóndiga 30 dedicada a las labores propias de su sexo, la anciana María Lara Villeroje, tuvo la desgracia de caer violentamente.

Sin pérdida de tiempo fué trasladada a la Casa de Socorro, siendo asistida en aquél centro médico por los facultativos de guardia.

Le fué apreciada la fractura del brazo derecho. Su estado fué calificado de pronóstico grave.

Del hecho se ha dado el oportuno conocimiento al juzgado.

EL CUENTO DE HOY

El aniversario

Durante más de media hora, Neto había estado conversando de cosas sin mayor importancia, esperando, con bien disimulada impaciencia, que ella le explicara el motivo por el cual lo había llamado.

Comprendía que algo no andaba del todo bien. No había perdido ni el más pequeño juego de expresión en las facciones bellas, móviles; había adivinado que la intensa ansiedad, mal disimulada, significaba disgustos. Lo había enviado ella a llamar, a él, a su exnovio; el esposo estaba ausente. Cosas éstas más que suficientes para despertar el interés de Neto.

Repentinamente decidió ella a hablar, y comenzó a hacerlo rápidamente, en un torrente de palabras, como si temiera detenerse antes de terminar.

Nos disgustamos y... Arturo se fué. No fué culpa mía, Neto... Aun cuando hubiera sido yo la responsable de que las cosas comenzaran, él las ha llevado demasiado lejos. Cuando salió, como una tromba, de casa, dijo que no volvería a poner los pies aquí, a menos que yo lo enviara a buscar. Y, como es natural, eso es cosa que yo no puedo hacer.

—¿Por qué?—preguntó Neto, gravemente.

—Porque nada hay que justifique un paso como el que él ha dado. Dijo cosas que no debía; hasta llegó a hablar de un divorcio.

El rostro de Neto palideció visiblemente.

—¿Cree usted, Elena, que habla seriamente?

—Francamente... no lo sé...

Neto, sentado en el sofá, avanzó un poco el cuerpo hacia adelante, esforzándose por contener su emoción.

—Si tal cosa llegara a ocurrir, Elena... usted sabe que yo estoy aquí. Que siempre la he amado.

—Lo sé, Neto. Por eso es que lo he enviado a llamar; para que me ayude usted.

—¿Lo ama usted aún?

Levantó ella la cabeza. Sus ojos, muy brillantes, se clavaron en los del médico.

—Sí—respondió—. Pero es usted todo un hombre, Neto. Ninguno que no lo fuera habría venido como ha venido usted. Ningún otro hombre podría inspirarme la confianza que en usted tengo. Y necesito de usted... mucho, ahora.

—¿Por qué ahora?

—Porque estamos a seis de febrero. Mañana es nuestro aniversario de casamiento. Y... no sé. Tengo el presentimiento que si esa fecha pasa sin una sola palabra de Arturo, lo perderé para siempre.

—¿No puede usted comunicarse con él?

—No... no, en el estado actual de las cosas. Sé que usted me ama, Neto, y por eso es que se me hace casi imposible pedirle lo que le voy a pedir. Pero, por otro lado, no tengo esperanzas en nadie más que en usted. Deseo que lo vea usted a Arturo, que le recuerde la fecha de mañana. Tengo la seguridad de que me ama. Tal vez el recuerdo de que es nuestro aniversario acalle su orgullo hasta un punto que me permita a mí llamarlo. ¿Comprende usted? ¿Puede ve-

ted ayudarme en...—rió, un tanto nerviosamente—, este paso diplomático?

Neto Monteiro no respondió. Su rostro, de perfil perfecto, de amplia y despejada frente, no reflejaba las emociones encontradas que luchaban en su alma. La mujer que había amado, que continuaba amando con todo su corazón, la mujer que había perdido y que, ahora, por un instante, había supuesto poder conquistar con el tiempo, le pedía a él que la reconciliara con su esposo. ¿Comprendería ella lo terrible que debía ser para él eso? Su mirada se alzó, clavándose en el rostro ansioso, atemorizado de la posible excusa.

—Haré lo que pueda, Elena. Es algo sumamente delicado lo que usted me pide; algo que me coloca en una situación bastante ambigua. Arturo no ignoraba que yo la pretendía a usted; sospecha que ese cariño no ha muerto, y siempre se ha mostrado un tanto celoso de mí... como usted sabe. Pero, no importa. ¿Cree usted que lo hallaré en el Club?

Levantóse. Le imitó ella, tomando entre sus manitas blancas una de las del médico, en un gesto impulsivo.

—Sabía que podía contar con usted, Neto—. Bajó los ojos, y en voz baja murmuró: —Y me siento feliz de que su cariño no haya muerto.

Un momento después, cerrada la puerta ya, sentóse Elena en un sillón, junto a la ventana. Sus miradas, perdidas abajo, en la calle brillante de luces, latente de vehículos que iban y venían, contemplaban sin ver aquel remolino humano del Largo de Lapa.

Un suspiro. ¿Logrará Neto?...

Levantóse muy temprano Elena a la mañana siguiente. Sus nervios, tensos, inquietos. La mañana del tercer aniversario de su matrimonio, primera mañana, en tres años, que no despertaba en los brazos de su esposo.

Caminaba de un lado a otro por el pequeño departamento, esnechando, ansiosa, esperando la llamada del teléfono. Nada.

¡Dios mío! ¡Neto!... ¿Fracasaba su misión? ¿Había retrocedido al último momento? No; imposible; Neto no lo habría hecho...

Las nueve. Las diez, luego. Las diez y media, y la campanilla sonó. De un salto se halló Elena en el hall, roja como un tomate, temblando de emoción... ¿Sería Arturo? ¿O no? Con gesto imperioso ordenó a la criada negra que regresara a la cocina, ella misma abriría la puerta.

Pero no era Arturo, ni Neto tampoco. Un mensajero que sonreía picareseamente al entregarle una cajita cuadrada. Firmó el librito de recibos con mano temblorosa, y con la cajita apretada contra su pecho, corrió a encerrarse en el santuario del dormitorio conyugal.

Desató la cinta rosa, arrancando el papel de seda. En el pecho, el corazóncito amoroso latía como pajarillo salvaje que lucha y se debate por romper los alambres de su

prisión. ¡Arturo no se había olvidado, entonces, de la fecha!...

Como en los años anteriores, la cajita contenía un duplicado de su ramo nupcial. Rosas blancas. No había carta alguna junto al ramo, pero, ¿qué duda cabía que aquella era la señal que ella había esperado ansiosamente, la señal que habría de permitirle rendir su orgullo, conservando, sin embargo, alta la cabeza? Era suficiente.

Tomó el teléfono y llamó a su marido:

—¿Vienes a casa, Arturo? ¿En seguida?

—¡En seguida, querida! ¡Volando!

Todo, pues, había salido bien. Neto había cumplido como un hombre. Conocía Elena hasta la más ligera inflexión de la voz de su marido, y sabía que no habría reanimaciones. Arturo estaba más que contento en poder volver a su lado. El peligro había pasado. Ella había recibido su lección y él la suya. Gracias a Neto, al aniversario y al «bouquet» de rosas.

**

Y mientras Arturo corría por esas calles de Dios en un «taxi», en dirección a su casa, a los brazos de su esposa, en un pequeño departamento de la Avenida Rio Branco, junto a la ventana de su consultorio, el doctor Neto Monteiro, con la mirada perdida a lo lejos, sostenía un papel en sus manos. Un papel sin importancia; una simple nota de compra cancelada, que decía:

«Doctor Neto Monteiro, debe a madame Margot, por un «bouquet» de rosas blancas, 35 pesos.»

Dantas de Abreu.



Cualidades del
JABON
CHIMBO

1. No estropea los tejidos
2. Lava bien todas las ropas
3. Es absolutamente puro
4. No contiene alcalis
5. Es excelente en todo jabón
6. Es económico: cunde mucho

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Información telefónica

El Presidente y los ministros regresan de San Sebastián

El despacho de los ministros.-Los carteles de las exposiciones de Sevilla y Barcelona.-Un barco a pique.-Sanjurjo marcha a Ketama.-Incendio en el cuartel de Intendencia de Zaragoza.-Manifestaciones de Osorio y Gallardo.-La causa por la muerte de Nacional II.

(Servicio de la Agencia "Fobus,")

De Madrid

Madrid 23, de las 15 a las 19 t.

Barco a pique

En la Dirección general de Marruecos y Colonias han facilitado en el día de hoy a los periodistas una nota oficiosa.

En la misma se da cuenta que con motivo de la espesa niebla a la altura de Tarifa ha chocado el vapor correo de la Trasmediterránea «Hoyer» con el barco de la misma compañía naviera «Pola».

El primero hundióse, siendo salvada la tripulación por el «Pola».

Este barco ha llevado a la tripulación salvada al puerto de Algeciras.

Nota de Marruecos

En la Dirección de Marruecos han facilitado a la prensa otra nota oficiosa.

Se da cuenta en ella de la marcha del general en jefe a Ketama, a fin de reconocer el frente de operaciones e informarse de los distintos servicios.

El general Sanjurjo celebrará una conferencia con el comandante general de Melilla.

En esa conferencia se trazarán y estudiarán las líneas generales a seguir, en lo que concierne a la pacificación de las cabilas últimamente sometidas.

Visitando a Jordana

El Director general de Marruecos y Colonias ha recibido esta mañana la visita de numerosos jefes y oficiales que fueron a cumplimentarle.

Terminada la audiencia, despachó con los jefes de los distintos departamentos de aquella Dirección general.

Visitando al ministro de Fomento

Esta mañana ha recibido el ministro de Fomento en su despacho oficial al presidente de la Diputación provincial de Barcelona.

También recibió la visita del gobernador civil de Castellón.

Por último recibió el ministro al general Borbón.

Visitando al ministro de Instrucción pública

El señor Callejo ha recibido a una comisión de Baleares, presidida por el gobernador civil de Palma, de Mallorca, alcalde y presidente de la Diputación.

Dicha comisión interesó del ministro la destrucción de unos grupos escolares con castigo a aquellas islas.

El señor Callejo acogió la petición de los comisionados, con los que departió amablemente.

Los comisionados salieron altamente satisfechos de la actitud del ministro de Instrucción pública.

Maestros sevillanos

Se encuentra en Madrid una colonia de maestros sevillanos, los cuales han llegado a la villa y corte en viaje de estudios.

En la mañana de hoy han visitado los más notables monumentos de la ciudad.

Durante su estancia en la capital de la nación son acompañados por sus compañeros de Madrid.

El Ayuntamiento de la villa y corte ha puesto a disposición de los maestros sevillanos varios automóviles, a fin de que puedan visitar El Escorial y Aranjuez.

Los excursionistas han estado en el Ayuntamiento dando las gracias por aquella atención del municipio matritense.

Llegada del presidente y ministros

Esta mañana, en el sudexpreso de Irun han regresado de San Sebastián el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, y los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia, Trabajo, Fomento, Hacienda e Instrucción pública.

En los andenes eran aguardados por el alto personal de los ministerios respectivos, personalidades madrileñas y numeroso público.

Se les dispensó un entusiasta recibimiento.

El general Primo de Rivera se trasladó seguidamente, tras saludar a las autoridades, al ministerio de la Guerra. Le acompañaba su hijo Miguel.

Los ministros marcharon a sus ministerios, despachando con los jefes de los departamentos.

Visitando una exposición de carteles

El ministro del Trabajo, acompañado del Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana don José Cruz Conde, y del secretario de la Exposición de Barcelona han estado en el ministerio de Instrucción pública visitando la Exposición de carteles que toman parte en el concurso celebrado para enunciar las exposiciones que tendrán lugar en Sevilla y Barcelona.

Dichos personajes políticos no hicieron manifestación alguna a los periodistas.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Fallo de un jurado

Mañana se hará público el fallo del jurado que juzga los carteles enviados para anunciar las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

De provincias

GUADALAJARA

Entierro de un obispo

Guadalajara 23.—Se ha verificado esta mañana el entierro del obispo auxiliar de Burgos.

El acto ha constituido una manifestación de duelo numerosísima.

JAEN

Aterrizaje de un aeroplano

Andújar 23.—En el aerodromo de esta ciudad ha aterrizado un aeroplano que venía pilotado por el comandante de aviación señor Trejo y el observador, capitán señor Burguete Procedía del aerodromo militar de Cuatro Vientos. El aterrizaje se efectuó normalmente. Después de aprovisionarse de gasolina, los aviadores continuarán su ruta.

SEVILLA

Una circular

Sevilla 23.—El gobernador ha publicado varias circulares interesando de la Diputación y Municipio sevillanos su cooperación para la Fiesta del Libro español, que tendrá lugar el próximo Octubre.

Manifestaciones de Osorio y Gallardo

Sevilla 23.—El señor Osorio y Gallardo ha sido entrevistado por los periodistas de la localidad, haciendo manifestaciones de interés.

Respecto a la política internacional, dijo que cuando el Gobierno español ha tomado sus medidas respecto a la Sociedad de Naciones, porque sus razones de peso tendrán.

Se mostró partidario de Tánger español.

Las declaraciones de Osorio y Gallardo

Sevilla 23.—En las declaraciones hechas a los periodistas por el señor Osorio Gallardo al ser entrevistado se mostró contrario al régimen de censura, mostrándose en cambio partidario de los procedimientos de enjuiciamiento criminal.

Dijo respecto a la cuestión de Tánger que los problemas internacionales son cosa reservada para los iniciados y en la que el vulgo no puede opinar por falta de elementos de juicio.

Además en los momentos normales cualquiera aseveración improvisada podría considerarse justamente como hipocresía imperdonable.

Su criterio y su anhelo se pronuncian resueltamente en pro de langes español.

En cuanto a la retirada de España de la Sociedad de las Naciones dijo el señor Ossorio y Gallardo que el Gobierno al proceder así habrá encontrado serias dificultades.

Dijo que hubiese preferido la no retirada, en primer lugar porque dessa ardentemente la subsistencia de la normalidad, y el éxito de la Sociedad de las Naciones, y en segundo término, porque la experiencia de la vida le tiene enseñado que en la vida de las colectividades es expuesto a mil enojos enfadarse y marearse del estorbo por que se pierden esas que pudieran hacerse y remaneciendo, y que más tarde o más temprano hay que estudiar el modo de volver, como ocurre cuando una minoría fuerza el caño y se retira del Parlamento.

En cuanto a la constitución de la Asamblea Nacional recordó su criterio de atacar siempre al Parlamento ficticio e ineficaz, pero no era partidario de su supresión, pero sí de su enmienda, que es lo que ahora pretende hacerse.

Quiere un sufragio universal verdaderamente libre y unas Cámaras que legislen y no charlen, que fiscalicen a los Gobiernos y no los estorben.

A otras preguntas dijo que al actual régimen, desde luego, no lo sucesorían los antiguos partidos históricos.

Juzga lo presente como un mal, pero que la reincidencia en lo anterior sería un mal muchísimo peor.

Fenece las antiguas organizaciones habrá que acudir al valor aislado de los hombres que prestan colaboración eficaz y encienden corrientes de opinión.

España avanza y se engrandece, hoy como antes, al margen de los fenómenos políticos y a pesar de ellos. La economía y la cultura nacional suben y pesan. Si, como dijo Maura, nos sobra talla para ser paje de armas de nadie, mucho menos hemos de prestar ciertas asistencias cuando veamos aumentar más y más nuestro prestigio.

El señor Ossorio y Gallardo hizo otras manifestaciones acerca de la legislación de justicia, en la que creía necesaria una reforma extensa y compleja en varios aspectos, y en cuanto a lo agrario, en lo que se relaciona con la colonización interior.

Terminó en términos de gran amor a España y la paz y florecimiento nacional.

SORIA

La causa por la muerte de Nacional II

Soria 23.—Ha sido fijada la fecha del 8 de noviembre para la vista de la causa por la muerte del diestro Nacional II.

El defensor en sus conclusiones provisionales señala que su defendido no es el autor de la muerte de Nacional, por haber fallecido éste a consecuencia de haber sido mal curada una pequeña herida.

Reina gran expectación para asistir a dicha causa.

EL METRO no te daran nada, ni te daran muestras ni generos a vistas, pero te venden artículos buenos a precios baratos.

VALENCIA

La naranja de oro

Valencia 23.—Comunican de Alicante que se ha celebrado en aquella localidad el escrutinio de la votación para conceder la naranja de oro.

Resultó agraciado el diestro valenciano Manolo Martínez, por una gran mayoría de votos.

Dicho diestro regaló el trofeo a la Virgen de los Desamparados, Patrona de Valencia.

Tropas repatriadas

Valencia 23.—Han llegado esta mañana tropas repatriadas, procedentes de Marruecos.

En la estación fueron recibidas por las autoridades y representaciones de las fuerzas de la guarnición.

Las tropas fueron obsequiadas en los cuarteles respectivos.

ZARAGOZA

Un incendio

Zaragoza 23.—Se ha declarado un incendio en un departamento del cuartel de Intendencia.

Las llamas destruyeron un pequeño pabellón que servía de almacén.

El Cuerpo de bomberos personóse en el lugar del suceso desde los primeros momentos, logrando sofocar el siniestro.

Las pérdidas son de consideración.

Del Extranjero

Las víctimas de la catástrofe de la Florida

París 23.—Las noticias de Nueva York dan como número de víctimas en la catástrofe de la Florida 556 muertos y 4.000 heridos.

En cambio, las noticias de origen inglés señalan en 2.000 el número de muertos.

Venzelos no quiere ser presidente

París 23.—El periódico «Le Petit Pari-

siens» dice en una información que se ha ofrecido al señor Venzelos la presidencia de la República griega.

Agrega el colega que Venzelos no ha querido aceptar dicho cargo.

Consecuencias de un ciclón

Encarnación 23.—El ciclón que se desencadenó contra la ciudad devastó la parte baja de la misma.

Los destrozos causados por el fenómeno son horribos.

Se calcula en unos 150 el número de muertos.

Los heridos pasan de 500.

Las pérdidas materiales se calculan en varios millones.

Consejo de ministros italiano

Roma 23.—El Gobierno se reunirá en Consejo el próximo día 1.º de octubre, estudiándose en el mismo el texto del decreto restableciendo la pena de muerte.

Se presentará al Parlamento el día 15 de dicho mes.

LOCAL

Hemos tenido el gusto de saludar al Inspector delegado de la S. A. Bucorif Maso, Editorial y de Publicidad, don Luis Sánchez Izquierdo, que en viaje de propaganda pasará unos días entre nosotros, presentando al Comercio e Industria de este capital el anuario general de Industria, Comercio y Profesiones de España, obra de la que tenemos inmejorables referencias, estando seguros de que el comercio acogerá con interés la referida publicación que ha de constituir por su redacción, detalles y exactitud un valioso auxiliar e inestimable obra de consulta en todas las oficinas de las entidades comerciales.

Sinceramente deseamos que su estancia sea grata y el éxito le acompañe en la gestión, objeto de su viaje.

Sucesos y denuncias

Inmoral

Ha sido detenido por agentes del cuerpo de Vigilancia, Pedro López Caballero, de 25 años de edad, y con domicilio en la pasada de las Yervas, por cometer actos contrarios a la moral.

Malos tratos

Teresa Ramírez Durán, de 43 años de edad ha denunciado a su convecina Josefa Expósito, por haberla maltratado de palabra.

Lesionado

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta mañana Pedro Redondo Martínez, de 50 años de edad.

Le fué apreciada una contusión en la región glútea derecha. Su estado fué calificado de leve, salvo complicaciones.

La lesión que padece Pedro se la ocasionó en el cortijo «Coronadilla», de este término municipal.

Una vez curado pasó a su domicilio.

La casa

Jacinto Canivell

Materiales de Construcción

Avenida de Canalejas, 9

Se ha trasladado al número 2 de la misma calle

(Frente a la Puerta Osario)

Informaciones de hoy 24

¿Porqué ha entrado Alemania en la Sociedad de Naciones?

La composición poliforme de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones da a ésta un color o matiz diferente a cada momento.

Preocupado tal organismo ayer con la cuestión de Polonia, lo estuvo enseguida por la italo-griega, por la turco-inglesa, por la persa, por Tánger, y finalmente por la entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones.

Ante este fenómeno, los comentaristas extranjeros y todos los nacionales han tenido un movimiento de sorpresa o de alegría. No han pasado de esta impresión: el discurso humanitario de Briand enjestionó y tuvo en suspenso a toda la Asamblea: hubo ovaciones delirantes y aplausos. Fué aquello un momento histórico.

Pero absorbidos los comentaristas por el momento que podríamos llamar pasional, echaron en saco roto los sustantivos reales de la entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones a pesar de que ha creado una situación novísima.

Es oportuno recordar que Alemania firmó un tratado particular con Rusia con el que alarmó a todas las naciones de Europa conmovidas por la efusión sentimental del Tratado de Locarno.

En cambio, ahora, Alemania, con su entrada en la Sociedad de las Naciones pierde su antigua libertad de acción para quedar sujeta a un estrecho pacto.

¿Por qué hace tal cosa? No será seguramente para perder con el cambio. Si suscribe el pacto social, es para obtener unas compensaciones que en el mundo diplomático no han tomado esta vez, pero que en el nacional han sido ya objeto de reuniones particulares tal vez poco observadas.

¿Y qué es lo que desea Alemania? Es todavía una incógnita. Para despejarla tendríamos que recurrir a un procedimiento de eliminación.

No será por la cuestión de Polonia, relegada a un segundo o tercer término, según se desprende de unas declaraciones de Stresemann. Ya le llegará su hora a este problema.

Tampoco será la obtención de ventajas económicas en Europa, improcedentes siempre mientras la industria no esté reorganizándose de nuevo.

Pero en cambio, lo que presenta un carácter más inmediato y apasionante para Alemania, es la cuestión de las antiguas Colonias. Es decir, lo mismo que fué causa de la guerra.

Quien lea la prensa alemana encontrará en ella estampado el pensamiento íntimo de que la cuestión de conceder a Alemania mandatos coloniales, es cuestión sólo de tiempo. Y ello responde a un movimiento general, pues como decía un político, el doctor Petersen, burgomaestre de Hamburgo, la causa de las colonias es una cuestión alemana. No tiene nada que ver con ningún partido, sino que deriva de los intereses vitales de la nación.

No hay que olvidar que existe en Alemania una generación de jóvenes enérgicos, de espíritu aventurero, para los cuales la vieja frontera de la patria, es demasiado estrecha para sus actividades.

En la Semana Colonial de Hamburgo, quien manifiesta más empeño es la juventud alemana. Y donde está la juventud, está el porvenir.

Esto es lo que sustentarán los delegados alemanes en la Sociedad de las Naciones poniendo a prueba con ello las bases de la actual armonía.

Veremos entonces si Inglaterra que tiene que conservar su predominio colonial en el mundo, obediendo los imperativos de sus intereses, estará tan dispuesta a negociar.

Ojalá sea así: si sale de esta prueba, la Sociedad de las Naciones habrá demostrado que tiene consistencia bastante para resolver los problemas que se le irán presentando en lo futuro. La cuestión colonial alemana será el barómetro de la paz. Si fracasa en esto su vida está contada.

Si atraviesa sin zozobrar este problema, en cambio, habrá consolidado su situación de momento, aunque después vengan nuevas complicaciones.

Lástima que la Sociedad de las Naciones, habrá dado la sensación de que si ha admitido a Alemania ha sido más que por espíritu de concordia, por temor a las alianzas peligrosas que aquella podía llevar a cabo.

Hágase el milagro de todos modos, y que lo haga el diablo. El milagro está hecho. Y hecho de tal forma, para éxito de la diplomacia alemana, que ha sido admitida a aquella nación ahora como vencedora, cuando poco tiempo antes se había desdorado su colaboración como vencida, después de un discurso, también muy elocuente, de monsieur Viviani.

Ello obedece a que, como decía el excelente periodista Georg Barnant, en el «Vossische Zeitung» de 29 de agosto, «la situación de Alemania en el mundo está asegurada, porque puede esperar con calma la decisión de Ginebra, sea cual fuere.» La Alemania de hoy tiene hoy día mucha menos necesidad de entrar en la Sociedad de las Naciones, que ésta de ver sentados a los delegados alemanes en sus bancos, pues la crisis de ésta no puede en absoluto solventarse sin el concurso de Alemania.

La Sociedad de las Naciones, no obstante, no querrá dar en su día una colonia libremente a Alemania, sino que le concederá un mandato controlado. No es fácil que de momento pase a más.

No ha estado mal jugado. Es un tanto más que se apunta Alemania y que tampoco se debe olvidar por las otras naciones que intervienen, que han de intervenir o que han intervenido en la Sociedad de las Naciones...

José Bertrams Solsona.

De la realidad taurina

En Ecija Félix Rodríguez tiene una entusiasta acogida y Cantimplas proclama rasgos del toreo cordobés.

El entusiasmo que el miércoles trajeron los buenos aficionados cordobeses por la novillada celebrada en la plaza ecijana, nos demuestra una vez más el cuidado y el interés que en los asuntos taurinos, por cariño al público, pone el empresario del circo de los Tejares don José Molina Abela.

A la combinación de las corridas de toros, de las que ya hemos hablado con el detenimiento que merecen y en la que va a celebrarse el día 25, puede considerarse como hermana mayor de aquellas aplandidas verificadas en la Feria de la Salud, se nos presenta la novillada, en que el rubenso empresario quiere agasajarnos el próximo domingo, segundo día de Feria de Otoño.

Félix Rodríguez, el más notable de los novilleros que hoy existen, alternará con Cantimplas y Palmeño, los toreros que hoy sobresalen en arte y valor, para bien de la afición cordobesa.

Félix Rodríguez ha quedado a tal altura en Ecija, que muchos de esos buenos aficionados que por tradición acuden a esas corridas, recordaban en muchas de aquellas faenas las imborrables de «Jose-lito».

Y nuestro Peluso, nuestro Cantimplas, no desmereció en aquel cuadro de arte taurino.

¿Hará Palmeño lo que hizo en Andújar?

Entonces, nuestra felicitación a Pepe Molina, porque ya encontró los dos toreros de Córdoba que buscó esta temporada, con a misma fe que Diógenes quería hallar un hombre.

A. C. y T.

La diana de Feria

A causa de encontrarse en obras la calle de San Fernando, por la Alcaldía ha sido modificado en la siguiente forma el itinerario primeramente señalado para la retrota de la banda de música del Avo María:

Asilo de Madre de Dios, Agustín Moreno, Don Rodrigo, Emilio Castelar, Lucano, Ardenal González, Ray Heredia, Angel de Saavedra, Juan Valera, Compañía, Duque de Hornachuelos, las Tendillas, Conde de Gondomar, la Concepción a la Victoria.

El homenaje a Inurria

Lista de donantes para subvenir a los gastos que origina la compra de materiales, cantería, emplazamiento, etc., del busto de Mateo Inurria, que ha de erigirse en lugar público de esta ciudad:

Don Pedro Barbudo Suárez-Varela, 100 pesetas; don N. Enrique Molina de Pazos, 50. Suma esta lista, 105.

Los donativos siguen recibiendo en el domicilio de don Antonio Jiménez de la Cruz, secretario del Comité. (Braulio La-portilla, 2).

Las mejoras provinciales

En Albendín se inaugura una fuente que ha de surtir de agua al pueblo.-Importante labor del municipio de Baena

Para asistir a la inauguración de la traida de aguas a la aldea de Albendín nos incorporamos a la comitiva de autoridades cordobesas que habían de honrar con su presencia el importantísimo acto.

A las cuatro de la tarde las autoridades e invitados tomaron asiento en los automóviles preparados al efecto en la puerta de este Gobierno civil.

Pronto los vehículos quedaron ocupados.

En ellos tomaron asiento el gobernador civil de la provincia don Luis María Cabeño Lapidra, delegado gubernativo don Antonio Gardón, el concejal don Enrique Gámez, don Ramón Márquez, don Joaquín P. Madrigal, en representación del «Diario de Córdoba»; el fotógrafo señor Santos y el redactor de LA VOZ don Manuel Alonso.

El trayecto verificóse sin incidente alguno que lamentar.

En la casilla de peones camineros situada a doce kilómetros de Baena, los expedicionarios eran esperados por una representación del municipio de Baena, compuesta por el alcalde don Francisco Lamóneda, el diputado provincial don José Ariza, don José Rojano, don Rafael del Moral, don Juan y don Ignacio Lamóneda, don Félix Valbuena y don Manuel Oliván Gordillo, alcalde de Valenzuela.

Se cruzaron los saludos de rigor, ocupándose nuevamente los vehículos y continuando la marcha hacia Baena.

La llegada a Baena

Próximamente a las siete de la tarde dióse vista a Baena.

Pronto alcanzamos las primeras calles de la bonita ciudad.

En ésta se nota la animación de los días festivos. Los baenenses discurren por las calles engalanados, en espera de la comitiva.

Al cruzar los coches que componen ésta, se oyen vivas al gobernador.

En la plaza del pueblo espera el Ayuntamiento en pleno y representaciones de todas las clases sociales.

Llaman la atención de los expedicionarios las secciones de la guardia municipal de a pie y de a caballo magníficamente uniformada. También la banda de música del pueblo da unos acordes que llaman la atención.

Es una banda que puede codearse con las de cualquier capital, tanto por lo nutrida como por los inmejorables elementos que la componen.

Es una de las reformas llevadas a cabo por el actual municipio, que no perdonó sacrificio para su creación.

Bienvenidas, plácemes, saludos y nuevos automóviles que se incorporan a la comitiva, formando ya una muy respetable caravana automovilista.

Puesto de nuevo en ruta, hacemos unos

kilómetros más y llegamos por fin al punto de destino.

El recibimiento fué grandioso. El pueblo en masa, con las autoridades al frente.

El alcalde, don Manuel Santiago Salamanca, dió la bienvenida al gobernador y acompañantes, entre los que figuraba el ingeniero militar don Rafael Rubio, autor de las obras de traida de aguas al pueblo.

Rodeados por la muchedumbre, que no cesaba en vitores y aclamaciones al gobernador y autores de la importante mejora, se dirigieron los expedicionarios a la iglesia del pueblo, una iglesia muy chiquita, admirablemente cuidada y exornada, prueba del celo del virtuoso párroco don Mateo de los Ríos, quien entonó un «Te-Deum» en acción de gracias por los beneficios dispensados con la traida de aguas.

Terminado el «Te-Deum», celebróse la ceremonia de la bendición de la fuente.

La bendición

El arcipreste de Baena, don Manuel Rodríguez, revestido de capa pluvial, bendijo la fuente, abriéndose los caños de la misma para dar paso al líquido elemento.

La fuente tiene dos caños, por los que sale el agua en gran cantidad.

Para traer a la misma el vital elemento ha sido necesario una magnífica obra de ingeniería, de la que es autor el ingeniero militar señor Rubio.

Del cortijo de «Vadofresno», propiedad del conde de Presencia, donde está situado el venero, el agua es conducida hasta Albendín por medio de tuberías perfectamente acondicionadas con filtros que le dan unas inmejorables condiciones de potabilidad.

Al terminar la bendición, el señor arcipreste, dirigiéndose a los vecinos de Albendín, pronunció una sentida plática, encareciendo los beneficios que habían recibido con tan importante mejora, terminando su oración con unos vivas al Gobierno, que fueron contestados con entusiasmo.

Discurso del señor Herranz

Hizo a continuación uso de la palabra el médico titular del pueblo Sr. Herranz, quien pronunció un elocuente discurso, que, por su importancia, publicamos íntegro.

Señoras:

Por vez primera en mi vida hago uso de la palabra para dirigirme a un público tan numeroso y tan selecto, y si momentos son estos que siempre causan emoción, infunden miedo y embargan el ánimo aun a las personas avezadas al discurso, a los grandes hombres versado en letras, a las altas figuras de la política, a los genios de la ciencia, a los ciudadanos cumbres de la raza española, imaginad qué me sucederá a mí el más modesto entre todos, hijo del hogar más humilde, nacido de pobres labradores, en un rincón apartado de Castilla, falto de todo mérito, escaso en conocimien-

tos, recién salido de la escuela, sin estilo alguno, sin elegancia en la frase y sin dotes oratorias de ningún género en el día de hoy, fecha memorable para este pueblo en que me dirijo a un auditorio numeroso y distinguido y en el que figuran personalidades célebres por sus grandes méritos, por su actuación en la vida pública y de la más elevada categoría social. Pero teniendo en cuenta la magnitud de la obra realizada y los fines logrados con ella, sin esas dotes a la oratoria precisas, sin pretensiones ningunas, aun a trueque de pecar de temerario y únicamente confiando en vuestra benevolencia, es para mí un alto honor tomar parte en estos actos que tienen fines tan nobles, dignos y elevados, que juntos con la ilustración y la cultura, son la base fundamental del engrandecimiento y progreso de los pueblos.

Obra maravillosa, obra magna es la que acabamos de inaugurar, de una importancia social tan grande y de un interés tan extraordinario en materia de higiene, que como paladín militante en sus banderas, no puedo por menos de enorgullecirme con la victoria ganada, y felicitaros en nombre propio y en el de la clase sanitaria española. Creo un deber, al mismo tiempo, haciéndome eco del sentir de todo un pueblo, testimoniar nuestra gratitud y rendir un homenaje de cariño y simpatía, al que sobradamente lo tiene merecido: a don Francisco de la Moneda, hombre de nobles sentimientos y gran corazón, que cuenta por triunfos su actuación como digno presidente de la Corporación municipal, que quiere a este pueblo con toda su alma, como lo están demostrando sus hechos más elocuentes que toda palabra, y que únicamente guiado por el noble afán de favoreceros, de colmar vuestras ansias de vida y vuestros anhelos de progreso, supo convertir en la más hermosa y palpitante realidad, lo que en labios de los demás solo fué dulce promesa.

Ya tenéis agua, honrados vecinos de Albendín, elemento vital por excelencia, tan imprescindible para la vida de los seres como el oxígeno y el sol, y de la que podéis disponer en cantidad suficiente para abasteceros; ya acabaron las penalidades del transporte, ya la tenéis a las puertas de casa; pero si grande es el beneficio logrado solamente por este hecho teniendo en cuenta lo que a comodidad se refiere, es de un valor escaso comparado con lo conseguido respecto a la calidad en que llega a nosotros, gracias al sabio proyecto del ilustre ingeniero don Rafael Rubio Corera, que ha colocado en el sistema de conducción un bien estudiado filtro, que hace que en él queden retenidas todas sus impurezas y marche por las tuberías limpia y cristalina; estableced si podéis la diferencia entre las aguas que hoy brotan por los caños de esa fuente y las que recojáis de los pozos expuestos a

la acción de los agentes exteriores, aguas de pésimas condiciones higiénicas, de potabilidad nula, cargadas de sales casi hasta la saturación, cuyo análisis químico revelaba un índice elevadísimo sobre todo de calcio y magnesia y cuyo análisis bacteriológico demostraba que junto con ese exceso de sales llevaba en suspensión toda una flora microbiana productora de las enfermedades más serias y graves; entre ellas, todas las comprendidas bajo la denominación de fiebres gastro-intestinales, la disenteria bacilar, las colibacilosis, el paratífus en todas sus modalidades, A. B. etc., y la más terrible entre todas; el tífus abdominal.

Todo un cortejo siniestro de aficciones para las cuales la ciencia a pesar de todos sus nobles afanes y de sus trabajos prodigiosos por lograrlo, no cuenta todavía con un tratamiento específico; enfermedades de un periodo de evolución larguísimo, que causan el tormento más horrible al enfermo, que en insomnio de desesperante intranquilidad se agota, consumido por la fiebre, horas trágicas de negra pesadilla para los deudos que, vestidos al pie del lecho, velan en la noche interminable, extenuados por el cansancio y sobresaltados despiertan al menor movimiento o delirio del paciente; para el médico que inspirado por la ciencia y guiado por la caridad, heroico y severo, consolador y sublime, siente toda la responsabilidad de una vida encomendada a sus manos, y busca, indaga, compulsiva y analiza desesperadamente, viendo en cada mirada de los de la casa una interrogante, la misma pregunta de todos los días: ¿está mejor? dando inclemente que traspasa el corazón del médico, que con el dolor más profundo los vé pasar sin cambio favorable para el que sufre y observa que, a pesar de todos sus esfuerzos y nobles afanes de su tortura íntima e infinita, la enfermedad no cede y sigue su curso lento y pesado y el termómetro un día y otro y otro con indignante tenacidad acusa igual elevación técnica y es como mueca sarcástica del mal, que parece burlarse de nuestra impotencia.

Ha desaparecido casi en su totalidad ese cuadro de horror y sufrimiento con la obra que hoy inauguramos y ahora es cuando con más conocimiento de causa podemos, queridos albedinenses, decir muy alto con orgullo que jamás ni la provincia de Córdoba ni la ciudad de Baena, ni el pueblo de Albendín, tuvieron como tienen en la vida pública una más digna representación. Yo ya sé que este pueblo necesita de otras obras de tanta importancia como ésta y don Francisco de Lamonedá, padre de él, siente con nosotros la necesidad de ellas, únicamente son ignoradas por los ilustres huéspedes que hoy han tenido el honor de venir a honrarnos con su presencia y no puedo consentir que nos abandonen sin conocerlas. Ciertamente parece vicio de pedir el que sin haber gustado de esta pidamos ya otras, pero ¿cómo si no? ¿Qué ocasión más oportuna? Recuerdo a este propósito en este instante algo que me no sé dónde y que así decía:

«Cuando el ansia de pedir es mucha el hombre reza, pero Dios no escucha.»

No es vicio, no es ansia de pedir lo que nos impulsa a molestar, es necesidad imperiosa la que sentimos y en estos momentos con todo respeto y humildad es todo un pueblo el que en ferviente plegaria suplica.

Señor Gobernador civil de la provincia, señor presidente de la Diputación de Córdoba. Excmos. señores: Dijo el que fué honra de la clase médica, orgullo del profesorado español, sabio anatómico en la Universidad Central e insigne filósofo doctor Letamendi, «que los niños y los pueblos se quejan siempre con razón, aunque ignoren la razón porque se queja»; ¡qué verdad más grande es ésta, y cómo suenan en el momento actual a sentencia sus palabras!

Pueblecillo es éste digno de mejor suerte, que ha permanecido ignorado de los poderes públicos y castigado duramente por la adversidad, que si supo sentir en silencio sus de-gracias y sufrir resignado el olvido, pasando por kabala africana en suelo español, hoy implora justicia y pide clemencia, que nosotros por vergüenza y dignidad de españoles y por decoro nacional no debemos desatender. Tres meses escasos llevo aquí, y ha sido tiempo sobrado para que haya podido darme cuenta de sus necesidades y comprenda cuan justificadas son sus peticiones, y así como en la noche fatal contemplé horrorizado aquel tremendo cuadro de desolación y miseria en que las aguas malditas arrasaron sus huertas y adnares, y senti intimamente aquel hondo drama de la vida rural, y lloré el primero con ellos, la pérdida del pan de sus hijos, y con el alma desgarrada de dolor vi hundirse para siempre en la nada sudores, afanes, desvelos, todo en una negra hora de maldición; quiero yo gozar con ellos ahora de la alegría propia del momento y ser el primero también en romper una lanza a su favor, pidiendo un puente sobre las aguas del Guadajoz, de más sólida construcción que el que había, y que la riada llevó, que les permita pasar con bestias y carros a la otra orilla, donde tienen su vida agrícola, y esos dos kilómetros de carretera, que enlazando con la de Baena nos unan al mundo... a la vida. En la seguridad, Excmos. señores, que este pueblo todo corazón, vivirá de aquí en adelante para bendecirles.

Sigan laborando como hasta el presente, que así se hace patria. Agradeced vosotros honrados vecinos del pueblo, los favores recibidos cumpliendo honradamente con vuestros deberes de ciudadanos y prestando al Gobierno existente vuestro concurso y fuerza moral para que prosiga animoso en su bella y penosa labor de saneamiento, y esforcémonos todos y cada uno de nosotros a conjuro de la palabra patria y sintiendo orgullo de haber nacido en ésta de sabios artistas y héroes, colmada de donas y bendita por Dios, en llevar a cabo dignamente la misión que a cada uno nos ha conferido contribuyendo todos de esta manera a hacer de ella una España nueva, fuerte y vigorosa, digna de ser cantada en letras de oro por los mayores poetas de las generaciones venideras; en una palabra, marchemos por el áspero y duro camino de la vida como hombres y no como tantos otros que pasan por ella como muñecos como fantasmas, como sombras, sin gozarla, sin dignificarla y sin proyectar sobre ella las luces íntimas del espíritu inmortal. He dicho.

Discurso del ingeniero señor Rubio

Hace uso de la palabra el ingeniero autor del proyecto de la mejora. Dice que el pueblo de Albendín vio cumplidas sus jus-

tas aspiraciones, así por el apoyo de las autoridades como por su prestancia personal, que le hace acreedor a todas cuantas reformas sean necesarias para hacer salir a este pueblo noble, a este pueblo sencillo, de la oscuridad a que hasta hoy lo tuvieron sometido.

Dice que no es solo la traida de aguas la única mejora que se ha de introducir en él, sino que después vendrán otras obras que leson necesarias.

Termina exhortando a los albedinenses a que perseveren en su buen sentido y constancia y da vivas a España, al gobernador civil y al alcalde de Baena.

El público contesta estos vivas con desbordante entusiasmo.

Habla el alcalde de Baena señor Lamonedá

A la labor de este señor al frente del Municipio de Baena, se debe que la importante mejora cuya inauguración tiene lugar sea un hecho.

Comienza su discurso diciendo que siempre tuvo un cariño especial al pueblo de Albendín y que trabajó por conseguir dotarlo de agua, para que sus vecinos no tuviesen que hacer grandes caminatas para proveerse del preciado líquido.

Esta—dijo—es una de las tres obras de imprescindible necesidad para el pueblo. Faltan dos: un camino y un puente.

Ya—continuó—antes de un mes tendréis puente, pues al señor gobernador pedí para vosotros esta mejora, y la primera autoridad provincial me prometió interponer su influencia para la consecución de estas obras tan necesarias.

Agradeció con sentidas frases la presencia de los invitados al acto que habían perdonado las molestias de tan pesado viaje y terminó dando vivas al gobernador, a Primo de Rivera y al Gobierno.

El entusiasmo desbordóse de nuevo y los vecinos, profundamente conmovidos, contestaron los vitores durante largo rato.

Discurso del gobernador civil

En medio de un silencio sepulcral comienza su oración el señor Cabello Lapiedra.

Hace resaltar en términos concisos los beneficios que reportan al pueblo las mejoras del Ayuntamiento.

El municipio creado por el Gobierno, cuyo advenimiento el memorable 13 de septiembre y que trajo a España una era de paz y de engrandecimiento como lo patentizan estas importantes obras, que siendo tan necesarias no pudieron efectuar otros Gobiernos en sesenta años de existencia.

Ofrece que tras de las aguas vendrán los caminos; tras los caminos, todas las obras necesarias para la prosperidad del pueblo.

Acordaos—dice—de Primo de Rivera, y conste que allí donde sea necesaria cualquier mejora que redunde en beneficio de la Nación, allí está su mano siempre dispuesta para el engrandecimiento de la Patria.

Termina su discurso dando vivas a España, al Rey, a Primo de Rivera y al Ayuntamiento de Baena.

El señor Gobernador fué muy felicitado, siendo vitoreado por todos y especialmente por algunas mujeres albedinenses que lloraban de emoción.

El refresco

Los invitados al acto trasladáronse a la calle Nueva, donde se sirvió un lunch, quemándose un bonito castillo de fuegos artificiales.

El regreso a Baena

Nuevamente la comitiva ocupó asiento en los coches trasladándose a Baena, donde había de celebrarse un banquete con que las autoridades de dicho pueblo obsequiaban a las cordobesas.

El banquete

Llegados los expedicionarios a Baena a las nueve y media, ocuparon las mesas del banquete, situadas en el Parque.

Ocupó la presidencia el gobernador civil don Luis María Cabello Lapidra, que tenía a su derecha al alcalde de Baena don Francisco Lamorada, y a su izquierda al diputado provincial don José Ariza.

Alrededor de las mesas tomaron asiento hasta trescientos comensales, cuyos nombres sentinos no poder dar, por falta material de espacio.

La comida, muy bien servida, y durante la misma la Banda de música interpretó escogidas composiciones de las más en boga.

A los postres, el fotógrafo señor Santos tiró unas placas, pudiendo recoger el interesante grupo formado por distinguidas señoritas de este pueblo de notabilísima belleza, que cumplimentaron a la primera autoridad cordobesa.

Nota final

Terminado el banquete, y en vista de lo avanzado de la hora, emprendimos el viaje de regreso, siendo despedidos amablemente por todos.

Dos telegramas

Gobernador civil provincia a Presidente Consejo ministros:

«Con motivo inauguración traída aguas pueblo de esta provincia Albendín, me es muy grato trasladar V. E. entusiasmo sincero y efusivo de este pueblo, olvidado largos años Poderes públicos, que reconoce variable y beneficiosa obra del Gobierno que preside para bien de España, transmitiéndole respetuosos saludos de todo el vecindario y autoridades que me acompañaron el testimonio de nuestra adhesión.

«Gobernador civil a ministro Gobernación.—Verificada inauguración traída aguas Albendín, mejora importantísima realizada Ayuntamiento Baena, me complazco transmitir V. E. afectuosos saludos efusivo entusiasmo dicho pueblo, que ha visto llegada hora de su redención con acto realizado, bendiciendo gestión actual.»

En el Ayuntamiento**La sesión de ayer suspendida**

La sesión municipal que debía celebrarse en el día de ayer, fué suspendida por falta de número de señores concejales.

Dicha sesión se celebrará hoy a la hora de costumbre y en segunda citación.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Funerales y sepelio

En la iglesia parroquial de San Juan y Todos los Santos (Trinidad) celebráronse ayer tarde, a las seis, solemnes funerales por el alma de don José C. Ortiz González, de cuya muerte dimos cuenta en nuestras ediciones anteriores.

Fué el duelo una verdadera manifestación de las simpatías y del afecto que en Córdoba se profesa a esta familia tan estimada y queridísima en nuestra ciudad.

Dicho duelo, que era numerosísimo, fué presidido por don Sebastián María Pastor, director de los Salesianos; don Luis Junguito, alcalde interino de Córdoba; don José Molina Ruiz, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral; don Rafael Conde Jiménez, exsenador del reino; don Agilio E. Fernández, director del Instituto de segunda enseñanza; don Ramón Soriano, diputado provincial; don José Priego López, inspector de primera enseñanza, y por la familia, sus hijos don José, don Dionisio y don Rafael, los hermanos del finado don Antonio y don Carlos, y el sobrino don Carlos Ortiz y Espejo.

Aunque el duelo se despedía en la iglesia, muchos de los acompañantes llegaron al cementerio, rindiendo fervoroso tributo de pesar al que fué en vida modelo de hombres caballerosos y afables.

Reiteramos nuestro pésame a los familiares del finado.

**Anoche en los espectáculos
Ideal Cinema****Despedida de la compañía de Ramón Peña**

Anoche se despidió del público cordobés la compañía de zarzuela y opereta que dirige Ramón Peña.

Con dicho motivo el primer actor y director mencionado, celebró su beneficio.

Se puso en escena «Petit Café» y el numeroso público que acudió a este teatro de verano, salió satisfechísimo de la labor de los artistas.

Ramón Peña estuvo sencillamente insuperable, haciendo una verdadera creación en el papel por él interpretado.

Todas sus intervenciones merecieron el beneplácito del respetable, el cual al finalizar la función tribuló una entusiasta despedida.

Las señoritas Hauser y Torres muy bien en sus personajes interpretados.

El señor Guillón cooperó notablemente a la excelente representación que la compañía de Peña hizo de «Petit Café».

El resto de la compañía secundó con acierto la labor de las primeras partes.

DE SOCIEDAD

Ha dado a luz una robusta niña doña M. vira del Pino, digna esposa de nuestro apreciable amigo don Emilio Pérez, jefe de construcciones telefónicas de esta región.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en estado satisfactorio de salud.

Nuestra efusiva felicitación a los señores de Pérez por tan fausto suceso familiar.

Con verdadera satisfacción sabemos que se halla más aliviada de su dolencia la encantadora hija mayor de nuestro querido y respetado amigo don Manuel Enriquez. Deseamos su total restablecimiento.

Regresó de su excursión veraniega en Soria nuestro estimado amigo y prestigioso arquitecto, don Enrique García Sanz.

Elin Estomacal
SAIZ DE CARLOS
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS.

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alteran con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días.

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 1 y de 4 a 8

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

DE CINE

El vaquero y la condesa

Luis Solís, un conocido vaquero, recibe la visita de un empresario teatral, que trata de inducirlo a formar una compañía de vaqueros, para recorrer las principales ciudades europeas. Mientras disentan el asunto sienten un ruido en la carretera. Se asoman a la ventana y ven un automóvil volcario. Salen todos hacia el lugar del hecho y llegan en el preciso momento en que el automóvil se desprendía barranco abajo. Luis se lanza tras el auto por medio de una cuerda y rescata a sus ocupantes, llevándolos a su rancho; éstos resultan ser una joven europea, que viaja con su padre, el conde de Verlain.

Al siguiente día, Justina y su padre reanudan su viaje de regreso a su país y recomiendan a Luis que no deje de visitarlos si se encuentra algún día en Europa.

Luis queda prendado de la joven condesa e inmediatamente acepta la proposición del empresario para recorrer Europa con una compañía de vaqueros.

Los vaqueros embarcan por el mismo vapor que los Verlain, y esto da ocasión a Luis para afirmar su amistad con Justina y conocer al duque de Miller, seleccionado por su padre para esposo de la joven.

Pasan dos meses y la compañía de vaqueros ha hecho furor en toda Europa.

Mientras tanto, temeroso del mercado desdén de Justina, el duque trata de apresurar su casamiento, recordándole a Verlain el fortunón que le debe. La condesa está resuelta a no casarse con el duque, y los amenaza de abandonar el hogar si insisten en ello. La cierran bajo llave hasta el día de la boda.

Nanette, señorita de compañía de la condesa, anuncia a su ama la próxima aparición de los vaqueros en Viena, y Justina la envía a ver a Luis.

Luis cancela sus compromisos en Viena y viene al castillo de Verlain. El conde lo invita a quedarse para la boda de Justina. El acepta gustoso y ofrece traer a sus vaqueros para celebrar el casamiento con una función de equitación.

El día de la boda, la función tiene lugar antes de la ceremonia nupcial, y Luis, ya de acuerdo con Justina, la arrebató a la reunión y huyen a galope en su brioso corcel.

El duque, que siempre tuvo sospecha, se valió de un notorio bandido para que, con su gente se situara en la puerta de salida. Al ver a Luis y Justina huir, los persiguen.

Luis y la condesa llegan a un viejo castillo desocupado y se refugian en una de las habitaciones interiores, pero el duque y los bandidos logran entrar y los capturan.

El caballo de Luis va en busca del resto de los vaqueros que no tardan en llegar y derrotan a los bandidos.

Y entonces se celebra la boda del vaquero y la condesa.

El pago que dan los hijos

Cuando una madre amatísima, que ha cifrado toda su vida y felicidad en el aprecio y cariño de sus hijos, llega a exclamar desesperada:

—¡Dios mío...! ¿Es éste el pago que dan los hijos?, es porque ha rebasado los límites del dolor que puede soportar un ser humano.

Los celos entre hermanos, la envidia, la sospecha, la continuada mordacidad en la duda... Tal es para una madre el espantoso calvario que debe recorrer, tanto más doloroso cuanto que el veredicto que la empuja... ¿Quién es...? su propio hijo.

Somos total y absolutos contrarios a la narración de argumentos de obras cinematográficas antes de haberlas exhibido en la pantalla.

Además, pálido fuera cuanto pudiéramos decir, ante el gesto sublime de actores perfectos.

No es una película de tesis. Desarróllase en ella una tesis, pero es antes que todo una película de sentimiento.

Todos, en mayor o menor escala, hemos sido causa de que por motivos más o menos graves, los ojos de nuestra madre destilaran una lágrima de dolor.

Después de haber visto «El pago que dan los hijos», en todos los corazones habrá entrado el firme propósito de que ello no se repita, y si tenemos el insondable pesar de haberla perdido, en la imposibilidad de abrazar a nuestra madre con efusión, roga-

remos a su memoria que nos perdone aquel instante de pesar.

Hemos oscilado unos momentos, pero no podemos resistir el mandato imperativo de voces fantasmales que nos dicen: ¡Escribal! Aunque una madre haya cometido una falta... el hijo es el primero que debe perdonar?

Si es inocente... ¡Maldición para el desventurado que osó disgustar a la que debía adorar como a una imagen!

De continuar nos traicionaríamos. Interesa a todos que la intriga de «El pago que dan los hijos» quede ignorada, por lo contrario parte de su exquisita emotividad.

¿Y de los artistas?

Lucienne Legrand es la nota de color, la animación, la luz de la película. Su elegancia exquisita, su «chic» de parisina graciosa, unido a su belleza y distinción, son irresistible aureola de simpatía que rodea a la gran artista.

El papel de la madre, a cargo de la famosísima Suzanne Desprée, que sale con el verismo de su interpretación anudarnos por la emoción la garganta.

El joven Charlia es de los pocos «jeunes premiers» que por su corte americano goza de más favor entre «ellas».

El famoso adaptador de títulos «Renzo», con sus intervenciones de una oportunidad y efectismo extraordinarios, nos conmueve y nos conduce como un buen amigo que se adentra en nuestro afecto a través de la emocionante acción.

Plaza de Toros de Córdoba

Grandes Corridos de Toros en los días 1.º y 2.º de la Feria de Otoño del 1926

DIA 25 DE SEPTIEMBRE

Se lidiarán 8 Toros, 6 de la acreditada ganadería de don Antonio Peñalver (antes Domscq) y 2 de don Antonio García Pedrajas, por los afamados diestres

Rafael Gómez GALLO :-: JUAN BELMONTE

José García Algabeño :-: Antonio de la Haba Zurito

DÍA 26 DE SEPTIEMBRE

Seis Novillos-Toros de la renombrada ganadería del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma, para

FÉLIX RODRÍGUEZ (nuevo en esta Plaza)
Rafael Saco CANTIMPLAS
Julio García PALMEÑO

VENTA DE ENTRADAS.—Las localidades para las dos corridas se venderán en Contaduría Taquilla del Gran Teatro con el 10 por 100 de aumento desde el lunes 20 hasta el viernes 24 de 6 a 8 de la tarde. Las entradas sobrantes de Contaduría estarán a la venta sin aumento de precio los días de corrida en las taquillas de costumbre.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada
Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso
Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Información telefónica

Un suelto de "La Nación".—Un artículo de "El Socialista".—El partido de fútbol en Madrid a beneficio de la Asociación de la Prensa.—Toros en Madrid, Logroño y Ecija.—Otro aficionado gravemente herido en una capea.—Grave accidente de automóvil.—La cuestión religiosa en Méjico.—El general Condilis se retira de la política.—Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4 m.

El general Berenguer

Ha llegado a esta corte el comandante general de Ceuta, general don Federico Berenguer.

Partido de fútbol

Esta tarde, en el Stadium de Chamartín, se ha celebrado el anunciado partido de fútbol, a beneficio de la Asociación de la Prensa, luchando los grupos madrileño y sevillano.

Las bellas artistas Carmen Díaz y Aurora Redondo precedieron banderitas a los jugadores.

En el primer tiempo el Madrid mantuvo la superioridad sobre sus adversarios, y en el final de dicho primer tiempo los madrileños habían marcado cuatro tantos por cero los sevillanos.

Las bellas artistas Carmen Díaz y Aurora Redondo precedieron banderitas a los jugadores. En el primer tiempo el Madrid mantuvo la superioridad sobre sus adversarios, y en el final de dicho primer tiempo los madrileños habían marcado cuatro tantos por cero los sevillanos.

En el segundo tiempo, bajó por tanteo el equipo madrileño, dominando los sevillanos, pero éstos no pudieron marcar, por la formidable defensa del portero madrileño Martínez Quesada, continuando al final el marcador con cuatro a cero.

Terminó el partido con esa puntuación a favor de los madrileños.

Se cree que el balón de oro será otorgado a Quesada.

El campo del «Real Madrid» presentaba un aspecto animadísimo, habiendo presenciado el partido numerosísimo público.

Un artículo de "El Socialista"

«El Socialista» publica un artículo titulado «Ni jactancia, ni tolerancia», contestando a un párrafo de un suelto publicado recientemente en «La Nación», en el que se decía que los socialistas si bien no habían colaborado con el Gobierno, tampoco habían entorpecido su labor.

Dice que como esta aseveración puede interpretarse de distintos modos, según los matices, conviene aclarar la actitud de los socialistas.

Al llegar el Directorio al poder, nosotros—dice—teníamos una orientación que hemos seguido sin jactancia ni claudicaciones. Tenemos una opinión, y de acuerdo con ella, seguimos nuestra conducta y cuando haya ocasión para ello la expresaremos sinceramente.

Seranos y ecuanímenes seguiremos nuestro camino hasta el final, dejando a los demás la responsabilidad de sus actos.

Un suelto de "La Nación"

El periódico «La Nación» publica un suelto titulado «Los que destrozaron al país no pueden alegar ningún derecho a gobernar España».

Se refiere a la rectificación hecha por el señor Llaneza con ocasión de haberse dicho que el ex-diputado socialista había firmado el plebiscito nacional y señala el caso de los recursos que suelen ponerse en práctica para señalar su significación política por algunos elementos.

Lo cierto es que ninguna labor se ha hecho cerca de este leader obrero para que votase el plebiscito.

El Gobierno ha mantenido con él las mismas relaciones de cordialidad que con otros elementos obreros, pero nunca los ha considerado como factores políticos.

También se señala la circunstancia de que algunos elementos recurren a intrigas diversas para significarse, encuentros casuales para interesarse por cuestiones políticas en momentos determinados, alardeando de paso de indiferencia, pero con un visible interés político.

Relaciona estas actitudes con la Asamblea nacional que se organiza y de la que no podrán formar parte elementos de ninguna índole que puedan tener significación política, sino únicamente individuos de condiciones personales relevantes y alejados de toda significación política.

Un aficionado gravemente herido en una capea

En el pueblo de Doganso se celebró una capea en la que el aficionado Antonio Aguilar, de 23 años de edad, natural de Alcira sufrió una herida grave en un muslo.

Toros y novillos

En Madrid

Se juegan en primer lugar dos novillos de Santos para Charlot, Llapisera, Larín y el Guardia Torero.

Los toreros bufos realizaron varios trucos que hicieron reír a la concurrencia.

En lidia ordinaria se juegan cuatro novillos de Miguel Bueno para Mariano Rodríguez, que estuvo voluntarioso toreando con la capa y la muleta y bien matando.

El Barberillo estuvo regular con el capote y la muleta y aceptable matando.

En Ecija

Ecija 23.—Se celebra la corrida de toros de feria con un lleno en la plaza, lidiándose seis toros del marqués de Guadalets, tres de ellos buenos y otros tres mansos.

Actúan de matadores Belmonte, Algabeño y Zurito.

PRIMERO.—Belmonte lo saluda con

unas verónicas estupendas. Palmas, que se convierten en ovación, en un quite artístico y oportuno.

También son aplaudidos sus compañeros Algabeño y Zurito, en el tercio de quites,

Belmonte hace una faena con la izquierda compuesta de pases superiores, metido entre los pitones.

Señala un pinchazo bueno. Sigue la faena buena para una estocada superior. Termina descabellando. (Ovación y oreja.)

SEGUNDO.—Algabeño lancea bien. Es aplaudido banderilleando.

Con la muleta hace una faena sola, cerca y valiente, en la que sobresalen varios naturales y de pecho, superiores.

Entrando bien, deja una estocada, que mata. (Ovación y las dos orejas.)

TERCERO.—Zurito lancea ceñido.

Se arroja al ruedo un aficionado, que es derribado por el toro, sin consecuencias.

Zurito hace un quite valiente, siendo aplaudido.

El cordobés hace una faena metido entre los pitones, apoderándose del manso.

Señala un pinchazo superior, luego media estocada y descabella. (Ovación.)

CUARTO.—Belmonte veroniquea superiormente.

Hace el trianero una faena de gran lucimiento a los acordes de la música para dos pinchazos y media estocada superior. (Ovación y vuelta al ruedo.)

QUINTO.—Algabeño es aplaudido banderilleando.

Hace una faena cerca.

Cogida de Algabeño

En uno de los pases Algabeño es alcanzado por el toro, recibiendo un puntazo en la mano derecha.

A pesar de ello sigue la faena, entra a matar y deja media estocada buena. (Ovación.)

Después Algabeño ingresa en la enfermería.

SEXTO.—Zurito veroniquea valiente. (Ovación.) Hace una faena magnífica. (Música.) Sigue muleteando con gran valor, dominando al toro. Da un pinchazo hondo y termina de una estocada. (Ovación y petición de oreja.)

En Logroño

Logroño 22.—Se juegan cinco toros de Clairac y uno de Campos Varela.

Gitanillo bien con la capa y la muleta y superior matando.

Vicente Barrera superior toreando y regular matando.

Pedriles resultó cogido sin consecuencias.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

Accidente de automóvil.- Dos muertos y un herido

Participan de El Escorial que a un automóvil de la matrícula de pruebas, cuando circulaba por la carretera de Madrid a gran velocidad, le estalló un neumático, dando el vehículo una vuelta de campana.

Los ocupantes del automóvil fueron lanzados a una distancia de siete metros.

Resultaron muertos el sargento de Ingenieros José Correa y un soldado, también de Ingenieros, cuyo nombre se ignora.

El tercer ocupante, soldado de Ingenieros Rufino Marcos, sufrió lesiones leves, no pudiendo identificar al soldado muerto porque no lo conocía.

De provincias

BARCELONA

Libertad provisional

Barcelona 23.—El juzgado correspondiente ha pedido mil pesetas de fianza para decretar la libertad provisional de los agentes de vigilancia detenidos como supuestos complicados en una estafa de joyas.

Soldados licenciados

Barcelona 23.—A bordo del vapor «Tei de» llegaron a ésta 412 soldados licenciados de Africa.

Esperaban a los expedicionarios el general de Intendencia señor Aguayo, comisionados de los cuerpos de la guarnición y público.

Dos aviones militares del aerodromo naval evolucionaron sobre el puerto durante el desembarco.

Los licenciados han salido para varias provincias.

MÁLAGA

Sangriento suceso

Málaga 23.—Anoche ocurrió en esta ciudad un sangriento suceso. Tomás Moraleja) Tomasito, en posesión de una formidable borrachera, estaba en plan de agredir todo bicho viviente. Fue detenido en la calle del Cañaveral, donde promovió gran escándalo, amenazando a los transeúntes.

Esgrimiendo un cuchillo se había hecho amo de la calle.

Lo detuvo una pareja de Seguridad, conduciéndolo a la Comisaría, en uno de cuyos calabozos quedó en calidad de detenido.

Una vez en el calabozo, el Tomasito insultó a otros detenidos que estaban en el calabozo de la Comisaría, y esgrimiendo una navaja que llevaba oculta infligió una herida de diez centímetros y de carácter grave a José Raglero.

SAN SEBASTIAN

Telegrama de pésame

San Sebastián 23.—El ministro de Estado ha enviado telegrama al ministro de España en Washington significándole el pésame por la catástrofe de La Florida.

El señor Yanguas almorzó con el representante de Francia en el consulado de dicho país.

SEVILLA

Una vista interesante

Sevilla 23.—Esta mañana en la Audiencia ha continuado la vista de la causa in-

truida contra la señorita Leiva y el ezcalde de Alanis de la Sierra, por coacción.

El señor Goicoechea, que actúa de acusador privado, pide que la sentencia sea condenatoria.

Por la tarde informó el señor Ossorio y Gallardo.

Del Extranjero

El problema religioso en México

México 23.—La Cámara de diputados ha rechazado una petición del arzobispado católico mejicano que pedía la reforma de los artículos de la constitución que se refieren al problema religioso.

El general Condilis se retira de la política

Atenas 23.—El general Condilis ha suscrito un mensaje diciendo que se retira de la política y después de las elecciones generales aconsejará a los ministros que se retiren todos, dimitiendo todo el Gobierno para dejar paso a las ideas liberales que demanda el pueblo.

El mensaje del general Condilis

Atenas 23.—En el mensaje que el general Condilis ha dirigido al pueblo, explica el motivo de su retirada de la política, diciendo que lo hace para dejar en mejores condiciones a su pueblo para llegar a la normalidad. Agrega que aconsejará a sus amigos políticos que se afilien a otros partidos.

El embajador de España

Berlín 23.—El presidente Hindenburg recibió al embajador de España señor Soler y Guardiola, que ha regresado a Berlín después de breve ausencia.

Importante decomiso de opio

Singapore 23.—Los agentes de aduanas han decomisado una importante partida de opio, evaluada en ochenta mil libras esterlinas.

Los efectos del ciclón

Paraguay 23.—Se van conociendo los enormes daños originados por el ciclón desencadenado en La Encarnación. Resultaron más de cuatrocientos muertos y los daños materiales son incalculables.

Accidente tranviario

París 23.—A causa de un choque del tranvía de Montield a Melun, resultaron 12 viajeros muertos y 18 heridos.

NOTICIAS LOCALES

Por ser feria

El Excmo. señor gobernador civil se ha dignado conceder a los establecimientos de bebidas tener abierto hasta las tres de la madrugada el día 25 del corriente.

Dicho día los «restaurants» podrán permanecer abiertos toda la noche.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Rafaelita Medina Formosa para el distinguido joven don José Montero Bujalance. Entre los novios se han cruzado regalos de valiosas joyas.

La boda está concertada para el próximo mes de octubre.

La política exterior

Los Estados Unidos y la deuda francesa

Uno de los proyectos en que primeramente entenderá la Cámara francesa, apenas reanude sus sesiones, será la ratificación del acuerdo Mellon-Berenguer. Monsieur Poincaré, modelo de hombres constitucionales, tanto ahora en su puesto de jefe de Gobierno, como antes en el de jefe de Estado, no ha querido distraer a la deliberación de una Cámara, siquiera le sea hostil en sus orígenes, ninguno de los detalles que pueden conducir a la aprobación o desaprobación del referido proyecto de convenio, y a tal efecto se está llevando a cabo por las Comisiones permanentes la formación de muy documentados e interesantes «raports» que aclaren y faciliten el debate. La base de la discrepancia entre los Estados Unidos y Francia es el carácter que quiere imprimirse por unos y otros a la deuda francesa. Para nuestros vecinos se trata de una deuda de guerra contraída para una finalidad común, de algo espiritual que repugna someterse a las leyes económicas generales. Para los Estados Unidos la deuda francesa es una deuda más, un asiento más en los libros de la gran banca.

Pero he aquí que un pequeño suceso al parecer ha conmovido la opinión norteamericana del tal suerte que parece como si tendiera a modificarse el criterio de los Estados Unidos. Ese suceso es el de la reducción de gastos militares llevada a cabo por el Gobierno de Poincaré.

Representante otras veces M. Poincaré de criterios imperialistas, partidario de mantener sobre las armas afectivos militares cuantiosos, las circunstancias económicas y financieras por que atraviesa actualmente su país le han obligado a que dentro del plan general de economías y restricciones que está ejecutando llegue el turno a las fuerzas militares y con fusiones de gendarmería de a caballo y de a pie, supresión de plazas mayores y de establecimientos y organizaciones militares dé la sensación de una Francia que desecha toda idea de guerra ulterior y busca por caminos de paz y de trabajo la reconstitución de la riqueza perdida en los años anteriores.

Que Francia haga esto ha impresionado a la opinión norteamericana; que lo haga un Gobierno casi de unión nacional le da más valor, pero que lo presida monsieur Poincaré es lo que le da un valor realmente definitivo. Y como los Estados Unidos han dicho siempre que ante una Europa pacífica quizá ellos llegasen a una reglamentación favorable de deudas, bien pudiera ser que se registrase alguna modificación en este importante problema.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

El teatro en el extranjero

La Spani y Bonci

Uno de los públicos más exigentes para el arte del bel canto es Rimini y allí acaban de obtener un triunfo la soprano Hina Spani, y el eminente tenor Alejandro Bonci, cantando la ópera «Un ballo in maschera».

Según la prensa de Italia, Bonci conserva las facultades que tanta fama le han dado.

Bonci cuenta en la actualidad la edad de 51 años, y actuó en España en el Liceo de Barcelona por última vez en el invierno de 1904, cantando «La Favorita», que por cierto alcanzó un éxito sin precedentes, dejando un recuerdo imborrable.

Con motivo del estreno de una revista

Con motivo de la inauguración del teatro Eden, de Milán, el día 3 de los corrientes promovióse un escándalo lamentable en el nombrado teatro, escándalo que ha motivado serias protestas contra sus causantes por parte de la prensa de París.

Se había de estrenar en el Eden la revista «Tout pour toi, Milán», para cuyo estreno había sido contratada una compañía francesa. La noche del estreno se presentaron en el teatro unos cien fascistas invadiéndolo y obligando a suspender la representación de la revista.

Un autógrafo de Schiller

Se anuncia en Berlín la venta en pública subasta de una carta inédita de Schiller, que por la fecha y el contenido se supone que iba dirigida al consejero Heinrich Meyer.

He aquí el texto:

«Me dirijo a usted, querido amigo, muy temprano, para encargarle de un asunto que no habrá usted desempeñado nunca antes de ahora. Tengo, en efecto, hoy una necesidad urgente: necesito una corbata. Ayer mi mujer, por equivocación, echó todas a la leña, y me ha puesto así en la situación ridícula, de la que le ruego me saque, facilitándome benévolamente lo que me hace falta.»

Teatro en pleno aire en Niza

El próximo verano tendrá Niza un teatro en pleno aire.

Se instalará en el parque de la villa Vigier, gracias a las bondades del conde y de la condesa de Miléant.

La escena tendrá 24 metros de largo por 14 de profundidad, y será cubierta a la altura de 12 metros. No tendrá muro de fondo, que será suplido por árboles y arbustos.

Es el mismo conde Miléant escultor y pintor, quien ha trazado los planos.

Lugné-Poe será director artístico de los espectáculos que se darán en este nuevo teatro.

Un estreno de Brieux

En Noveautés ha sido estrenada la comedia en tres actos «La famille Lavolette» de Eugène Brieux, quien ha vuelto al cultivo del teatro después de un silencio de años.

La obra ha alcanzado gran éxito. Eugène Brieux trata en ella de las costumbres actuales, especialmente de las que han motivado la disgregación de la familia francesa.

Se distingue su estructura por el equilibrio, una línea honesta y escrupulosa y el arte de tratar a fondo el asunto, sin auxilio de truco alguno para despertar el interés en el público.

Memoria prodigiosa

Un cómico dotado de buena memoria es un precioso colaborador para un director de teatro. Pedid a M. Benoit Leon Deutch su opinión acerca de su nuevo pensionista Mauloy, y él le tributará las más justas y halagadoras alabanzas.

El lunes por la mañana, el director de Nouveautés entró en tratos con Mauloy proponiéndole crear un papel importante en «La famille Lavolette»... El cómico cogió el manuscrito, lo miró y dió contestación afirmativa al director.

Al día siguiente llegó el cómico al teatro con el papel perfectamente aprendido.—P.

Se necesitan Señoritas para una tómbola
Razón: Maria Cristina, 9

Luz por gasolina

Da mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante -- Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 24.—Viernes. Nuestra Señora de las Mercedes.—San Gerardo, Obispo y mártir; Santos Tirso, Félix y Pafancio, mártires, y San Rústico, obispo y confesor.

Festividad del día.—Por especial decreto de 22 de febrero del año 1696, dado por el Papa Inocencio XII, se celebra en este día en la Iglesia la fiesta de Nuestra Señora de la Merced, la cual como verdadera redentora de cautivos, bajó a la ciudad de Barcelona en la noche del primer día de agosto, apareciéndose a San Pedro Nolasco con gran majestad y gloria, vestida de blanco, acompañada de San Pedro, de Santiago, patrón de España, y de los Santos patronos de Barcelona, y le declaró cómo era voluntad de su Hijo y suya que se fundase una religión en su nombre para redimir cautivos, con obligación de quedarse en prisiones, si fuese necesario, a fin de libertar a los que estuviesen en peligro de faltar a la fe. También se apareció la Reina de los Angeles, declarando lo mismo, al Rey don Jaime de Aragón y a San Raimundo de Peñafort. A la mañana siguiente se unieron el Rey y los dos Santos, y coincidiendo las revelaciones, no pudiendo dudar que procedían de Dios, trataron de cumplir la voluntad de la Reina del Cielo y fundaron el caritativo Instituto de Nuestra Señora de la Merced o Misericordia. Señalado el día 10 de Agosto del año 1718, para su fundación se juntaron todos en la iglesia mayor de Barcelona, donde después de haber predicado San Raimundo, vistió el hábito blanco a San Pedro Nolasco, y el rey le concedió las reales armas de Aragón. Confirmó esta orden el Papa Gregorio IX el día 17 de enero del año 1730.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el Convento de Capuchinos, costeados este día por doña Cándida Courtoy Carbonell, por sus padres.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 24, viernes, a Nuestra Señora del Sol en la Catedral.

Comisión Central de compra de Ganado de Caballería

Esta Comisión adquirirá mulos y mulas de carga y tiro, de 4 a 9 años de edad, y de 1'42 a 1'60 de alzada, en el local de la Cochera Moderna, los días 25, 26 y 27 del actual, de 8 de la mañana a 12, suspendiéndose la compra en cualquier día de los citados si llegase a cubrirse el cupo ordenado.

El Coronel, Cienfuegos.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.